
         
 
Jahresbericht 2022 des Präsidenten 
 
Aufgrund der von der Regierung auferlegten Corona Massnahmen, konnten wir ab 2020 bis 2022 nicht alle 
geplanten Anlässe und Ferienlager durchführen. Umso verstörender für uns, dass uns insieme Schweiz im 
Sommer 2022 mitgeteilt hat, dass aufgrund der reduzierten Leistungen während der Coronazeit, nun wohl 
ausbezahlte IV-Beiträge zurückbezahlt werden müssten und wir deshalb unbedingt Rückstellungen machen 
sollten. Wir verstehen, dass Beiträge für nicht erbrachte Leistungen zurückverlangt werden, aber ebenso muss in 
Betracht gezogen werden, dass wir etliche Leistungen im Voraus bezahlen müssen (z.B. Ferienhäuser für unsere 
insieme Lager). Dies zu einem Zeitpunkt, in welchem wir nicht wussten, ob nun die Corona Regeln noch länger 
gelten oder nicht. Zudem arbeiten auch wir von insieme Rheintal oftmals ohne Entschädigung, damit das 
vorhandene Geld wirklich unseren Menschen mit einer Beeinträchtigung zur Verfügung steht. 
 
Aus diesen Gründen müssen gelegentlich auch wir uns hinterfragen: Wozu braucht es unseren Verein? Wie 
werden seine Leistungen geschätzt? Haben wir die richtigen Strukturen?  
insieme Rheintal ist ein Regionalverein und setzt sich in unserem Stammgebiet für die Anliegen von Menschen 
mit einer Beeinträchtigung ein. Wir organisieren für diese besonderen Menschen (und das meine ich absolut 
positiv) diverse Anlässe, verschiedene Ferienlager, Sport-Gemeinschaften, Vorträge und Integrationsprojekte 
wie „das Lächeln der Mona Lisa“. Würde es unseren Verein also nicht mehr brauchen, wären wohl auch die 
ganzen Anlässe nicht mehr besucht. Die sehr erfreulichen Besucherzahlen und das von Ihnen mündlich 
geäusserte, sowie das jeweils anlässlich der Mitgliederbefragung erhaltene Feedback zeigen, dass unsere 
Tätigkeiten geschätzt werden und ein Bedürfnis dafür da ist. Sie bewerten unsere Dienstleistungen 
hauptsächlich mit gut und sehr gut. 
Vielen Dank für diese Bestätigung unserer Arbeit. Sie freut uns ganz besonders, denn unser ganzer Vorstand 
arbeitet ehrenamtlich.  
 
Im vergangenen Jahr haben wir die Erneuerung unseres Vorstandes vorgesetzt. An der letzten HV haben sie mit 
Katharina Dellai-Schöbi und Christin Federer zwei neue Vorstandsmitglieder gewählt. Dazu haben wir auch im 
Erwachsenenlager mit Geraldine Sieber und Janic Cavelti eine neue Führung. Janic war bereits einige Jahre als 
Co-Leiter mit Damiana Vorburger für das Erwachsenenlager tätig. Geraldine war bereits als Helferin dabei und 
kennt damit bereits ein Teil der Teilnehmer, sowie der Helfer. Sie sehen, wir haben immer wieder motivierte 
Leute, die Verantwortung übernehmen und unsere Werte teilen. und sich über die bereichernden und 
erfüllenden Momente zusammen mit diesen Menschen freuen.  
 
Wie Ihr wohl schon in der insieme Broschüre 2023 gesehen habt, konnten wir im Jahr 2022 beinahe wieder zur 
Normalität zurückkehren und diverse Anlässe durchführen. 
Leider musste der geplante und von Daniel Morscher bereits vorbereitete Maskenball im Progy Rebstein vom 
18. Februar 2022 abgesagt werden. Trotzdem danken wir dem Obervogel Nr. 22, Daniel Morscher, für seine 
Zuversicht. Dieses Jahr konnten wir ihn ja den Maskenball bereits wieder geniessen. 
 
Leider war auch der Mona Lisa Treff aufgrund von Corona praktisch inexistent und so haben wir auch hier keine 
Meldung für 2022. Aber die gute Nachricht: im 2023 finden die Treffen unter der Leitung von Othmar Stolz im 
Dom des Pfarreiheims St. Nikolaus in Altstätten wieder statt.  



 
Im Juni fand in der Progy Halle unter der Leitung von Pfarrer Renato Tolfo (evang. Pfarrer in Rebstein) und 
Silvana Braun eine Sportolympiade statt. Dabei konnten sich 35 Menschen mit einer Beeinträchtigung 
zusammen mit ca. 80 angehenden Konfirmanden sowie Betreuern einen Nachmittag lang sportlich betätigen 
und ihr Geschick zeigen. Als Belohnung gab es danach Kaffee und Kuchen für alle.  
Dieses Jahr findet dieser Anlass wieder am 17. Juni statt.  
 
Das insieme Kinderlager fand wieder im Pfadiheim Schneggebödali in Buchs statt. Die dreizehn Kinder erlebten 
zusammen mit Ihren Betreuern eine schöne und erlebnisreiche Woche.  Das schöne Sommerwetter passte 
perfekt und so wurden diverse Ausflüge durchgeführt. Der Klangweg Toggenburg, der Greifvogelpark in Buchs 
oder das unvergessliche Eseltrekking in Wildhaus seien hier erwähnt. Ein grosses Merci an Sarah Roth, die dieses 
Lager zum ersten Mal in eigener Verantwortung tadellos geleitet hat und dies auch weiterhin machen wird. 
 
Vanessa Brandl und Naomi Sutter leiten das Jugendlager nun schon seit 7 Jahren. Sie waren mit 16 jungen 
Erwachsenen im Ferienhaus Spinabad in Davos Glaris. Die tolle Woche vom 17. bis 23. Juli bot reiche 
Abwechslung: Die Wanderung im Madrisa Land in Klosters oder der etwas längere Spaziergang um den Davoser 
See mit Wurstbraten hat allen gefallen. Aufgrund der Hitze am Dienstag wurde ein Ausflug in die Badi nach 
Klosters organisiert. Am Abend wurde jeweils gesungen und getanzt. 
Herzlichen Dank an Naomi Sutter und Vanessa Brandl für die umsichtige Führung dieses insieme Rheintal 
Jugendlagers.  
 
Vom 24. Juli bis 5. August 2022 hat Damiana Vorburger zusammen mit ihrem Leiterteam den Erwachsenen-
Ferienkurs in Sedrun organisiert.  Die 13 Lagerteilnehmer erlebten 13 intensive Tage. In den ersten 2 Tagen 
wurde das gesamte Lagerhaus für die kommenden 13 Tage dekoriert. Bei idealem Sommerwetter konnten 
diverse Ausflüge, Spaziergänge und Schwimmen im Badesee durchgeführt werden. Das junge 15-köpfige Team 
war sehr engagiert und motiviert und genoss zusammen mit den Teilnehmern das herrliche Wetter. Danke auch 
an Damiana Vorburger für Deinen unermüdlichen Einsatz als bisherige Hauptleiterin und ein grosses Merci an 
Geraldine Sieber für die tadellose Nachfolge! 
 
Einmal mehr fand der insieme Rheintal Sporttag am 21. August bei bestem Sommerwetter statt. Die über 160 
Teilnehmer, darunter ca. 90 Menschen mit einer Behinderung, versuchten sich mit grossem Eifer und Einsatz 
beim Kegeln, Ballwurf, Wasserschöpfen, Büchsenschiessen, usw. Dank der tollen Organisation von Franziska 
Joller, Silvana Braun und Christin Federer sowie ihrem eingespielten Team, inkl. der grosszügigen finanziellen 
und personellen Unterstützung der Firma Soplar und Hilti, sowie der Jugendlichen der evang. Kirchgemeinden 
Mittelrheintal waren genügend Helfer und Punktrichter im Einsatz. Eine besondere Überraschung war das 
Konzert der Altstätter Guggenmusik Städtlichlepfer, die mitten im Sommer für Fasnachtsstimmung sorgte. 
Traditionellerweise spielten dann am Nachmittag die Whisky River Band, verstärkt durch Röbi Spirig, zum Tanz 
auf und verkürzen die Wartezeit bis zur Rangverkündigung. Dem ganzen Sporttag-Team einen herzlichen Dank 
für Euren Einsatz, Eure umfangreichen Kontakte zu den Sponsoren und die perfekte Durchführung.  
 
Nach 4 Jahren Unterbruch konnten wir am 19. November 2022 endlich wieder das Fest der Volksmusik feiern.  
Wie hat Ernst Kuratli jeweils gesagt: „Dieses Fest hat es wieder in sich gehabt. Gute Stimmung und ein volles 
Haus war die logische Folge“. Entsprechend feierten ca. 450 Personen, davon 149 Menschen mit einer 
Beeinträchtigung. Die SunSingers, das Duo Combox sowie Manuela Fellner und Marcel Schweizer sorgten mit 
Ihrer Musik für eine tolle Stimmung. Diese einmalig friedliche und fröhliche Atmosphäre begeistert uns und alle 
unsere Helfer und Sponsoren, so dass wir auch in zwei Jahren wieder diesen unvergesslichen Anlass durchführen 
werden. Aber wie gesagt: Dies ist nur möglich, dank all den vielen freiwilligen Helfer/innen und Sponsoren. 
Danke an alle! 



 
Seit dem Sommer 2013 gibt es eine Unihockey Gruppe für junge Menschen mit einer Behinderung: Das 
Unihockey Team insieme Rheintal Gators! Die Rheintal Gators stellen dabei die Trainer und das Knowhow zur 
Verfügung. Nach vier Jahren Unterbruch durften sie zum ersten Mal wieder an einem Turnier in Chur 
teilnehmen und hatten als Erfolgserlebnis dort sogar ein Tor geschossen. Mittlerweile sind 10 Jahre vergangen 
und die regelmässigen Trainings zahlen sich aus: Drei fantastische Siege und der hervorragende 4. Platz waren 
die Belohnung. Deshalb werden im 2023 nun auch 3 Turniere besucht: am 6. Mai in Maienfeld, am 1. & 2. Juli in 
Rapperswil und am 9. September in Hohenems. Die Trainings finden 1x monatlich statt und dauern jeweils 90 
Minuten. Aktuell sind ca. 20 Unihockeyaner/innen in der älteren Gruppe aktiv. Dazu kommen dann noch 6 
wirklich junge Sportler/innen, welche eine eigene Trainingsgruppe bilden. Neue Teilnehmer sind jederzeit 
herzlich willkommen. 
Ah ja, nicht vergessen: am 23. September findet dann der Jubiläumsevent statt „10 Jahre insieme Rheintal 
Gators Team“. Einen herzlichen Dank an das Betreuerteam rund um Sven mit Woody, Daniela und Anina. 
 
Dann habt ihr in der insieme Broschüre 2023 (wiederum gestaltet von Marion Lutz) auf den Seiten 18 und 19 
gesehen, dass wir mit Katharina Dellai-Schöbi nun auch eine Spezialistin für unterstützte Kommunikation bei uns 
im Vorstand haben. Katharina setzt sich bei uns im Vorstand dafür ein, dass wir von jetzt an mehr Texte in 
leichter Sprache schreiben, so dass es auch alle einfacher verstehen können. 
 
All diese „Tätigkeiten“ erfordern natürlich eine Organisation und entsprechend einige Gespräche, Sitzungen und 
danach auch eine Begleitung durch Personen aus unserem Vorstand. An sechs Abendsitzungen haben wir im 
2022 die ordentlichen Vereinsgeschäfte besprochen und erledigt. Dazu haben wir einen Lagerleitertreff am 
Samstagmorgen abgehalten, sowie unzählige Mails und Telefone geführt, damit die ganzen Anlässe auch immer 
rund laufen. Ihr seht, es wird dem Vorstand nicht langweilig. 
 
Dennoch möchte ich Euch jetzt um Eure Mithilfe bitten, ich werde auf die HV 2025 definitiv als Präsident 
zurücktreten. Ihr habt nun also die Aufgabe, in den nächsten zwei Jahren einen Nachfolger oder eine 
Nachfolgerin zu finden.  
 
 
Zum Schluss möchte ich dem gesamten Vorstand an dieser Stelle ein grosses Kompliment für die gute und 
fruchtbare Zusammenarbeit machen und danke Euch allen für Euer Engagement. Nur dank Eurer tollen Mithilfe 
und der guten Zusammenarbeit im Vorstand sind all diese umfangreichen Aktivitäten zu erledigen. 
 
 
insieme Rheintal, 11.04.2023 
 

 
Peter Züst  
Präsident insieme Rheintal 
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